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Liebe  Mitglieder und Freunde des Weierhof,
zu unserer satzungsgemäßen Mitgliederversammlung lade ich Sie herzlich ein. Sie findet statt am
Freitag, den 15. April 2016, Beginn 19.30 Uhr im „Chefche,“ in der Weierhof Siedlung.
Die Tagesordnung umfasst die folgenden Punkte:
TOP 1: Begrüßung
TOP 2: Berichte des Vorsitzenden und des Kassenwarts  
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer
TOP 4: Entlastung des Vorstandes
TOP 5: Anträge
TOP 6: Jubiläumsjahr 2017
TOP 7: Verschiedenes
Der Vorstand freut sich, viele unserer Mitglieder begrüßen zu können. 

Was gibt es Neues an der Schule ?

Zunächst möchte ich Sie, liebe Mitglieder innen und Mitglieder über die neuesten personellen Verän
derungen innerhalb des Kollegiums informieren. 
StD Michael Scholz, der die Leitung der MSS von KarlHeinrich Sailler übernommen hatte, ist nach
China gegangen und hat eine Funktionsstelle an der dortigen deutschen Schule übernommen. 
Zu Beginn des neuen Schuljahres 2015 / 16 haben 108 neue Schülerinnen und Schüler in vier fünften
Klassen ihre schulische Laufbahn am Weierhof angetreten. 
Neu im Kollegium sind Silke Altherr (Ch / Sk), Hannah Esswein (E / G), Peter Klos (E / G), Annalena
Kurz (M / Ch), Csaba László (D als Zweitsprache, D / F / Kunst), Michael Rößel (D / G) und David
Wahl ( M / Ph / Inf).
Die Schule verlassen haben Frau Christmann, Frau Kriwobokow, Frau Wurzbacher und Frau Mangels.

Ehemalige referieren an ihrer alten Schule

Am  Mittwoch,  den 17.02.2016, referierten Jonas Keinert  und Clemens Schier  in der Aula  vor  den
Schülern der MSS 11 bis 13 über ihre Zeit am Weierhof als Schüler, ihren beruflichen Werdegang und
ihre jetzigen Tätigkeiten. Beide bezeichneten sich selbst als Quereinsteiger und forderten die Schüler
auf, ihren Neigungen und Interessen zu folgen, auch wenn dies mit Umwegen verbunden ist. 
Jonas Keinert, Abitur 2005, studierte Germanistik und Sport für das Lehramt in Heidelberg. Nebenbei
entdeckte er seine Leidenschaft für den Journalismus. Seit 2008 arbeitet er als freier Redakteur,  Mo
derator und Journalist.  Dabei führte ihn sein Beruf zu Radio Regenbogen, zum SWR und zur ARD
(Studio New York). Zur Zeit hat er ein Volontariat beim NDR in Braunschweig. 
Clemens Schier studierte Betriebswirtschaftslehre an der Universität Mannheim mit dem Abschluss des
Diplom Kaufmanns. Nach Tätigkeiten bei der Mannheimer AG Holding, Arthur Andersen in Eschborn,
ist er seit 2003 bei Ernst & Young. Schwerpunkte seiner Arbeit sind die Prüfung und Beratung nationa
ler und internationaler Konzerne und die Begleitung von Börsengängen und Refinanzierungen. 
Beide Referent verstanden es, die Aufmerksamkeit der Schüler mit ihrer lockeren und überzeugenden
Darbietung zu gewinnen. Mitentscheidend für ihren Werdegang sei dabei die besondere pädagogische 
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Atmosphäre des Weierhofs gewesen. Sowohl Keinert als auch Schier seien dankbar, dass man als Schü
ler auf dem Weierhof auch Fehler machen durfte, ohne gleich in eine Schublade gesteckt zu werden. 
Vorsitzender Mahr und die zweite Vorsitzende Dr. Kerstin Krauß, überreichten den Referenten die Na
del des Vereins der Ehemaligen und ein Weinpräsent.

Dr. Kerstin Krauß, Jonas Keinert, Manfred Mahr, Clemens Schier

Projekte

Insgesamt haben wir im Jahr 2015 für über   5000 Projekte und schulische Aktivitäten gefördert. Die€ 
se waren im Einzelnen:
Für die Schülerzeitung „Bleifrei“ eine Videokamera und technisches Equipment, so dass auch kleinere
Videoclips und Filme gedreht werden können. 
Zum Besuch des Tigerentenclubs der 6. Klassen T – Shirts mit dem Logo der Schule. Sportgeräte, eine
Musikanlage und Materialien. Für den Fachbereich Englisch fünfzig Oxford Klausur Wörterbücher Eng
lisch – Deutsch /  Deutsch – Englisch. Ebenso die Kosten für die Durchführung des Projektes Anti – Ge
walt. 
Das wir immer wieder diese Aktivitäten der Schule unterstützen können, ist nicht zuletzt durch Ihre
Mitgliedsbeiträge möglich. Dafür möchte ich mich im Namen des Vorstandes ganz herzlich bei allen
Mitgliederinnen und Mitgliedern bedanken. Auch für die Mitgliederversammlung 2016 haben wir wie
der zahlreiche Anträge auf Förderung und Unterstüzung erhalten. 

Ehemalige treffen sich an der Schule 2015

Insgesamt fünf Jubiläumsjahrgänge haben sich an ihrer alten Schule getroffen. Höhepunkt neben dem
Wiedersehen ist immer wieder für die Alumini ein Rundgang durch die Speiseräume, die Aula, durch
den Duft der Aulaturnhalle und der Sporthalle, sowie die neuen und vor allem die alten Klassenzim
mer des Schulgebäudes. Für den Vorsitzenden ein immer neues Vergnügen bei den Führungen. Im ein
zelnen waren dies am 13.06. der Abiturjahrgang 1985 (Verantwortlicher Ansprechpartner Harald Gie
ßen), der Jahrgang 1990 am 20.06., (Petra Peter, Miriam Funk), der Jahrgang 2005 (Sarah Staufer,
Heike Stilgenbauer) und am 03.10. der Jahrgang 1995 (Rene Adam).
Die Jahrgänge 1968 / 69 trafen sich am 07.11. in Nackenheim (Klaus Schmidt).

Grußworte des Vorsitzenden an die Abiturienten 2016 (G9)

Zur Entlassung der Abiturienten des letzten G9 Jahrgangs am Weierhof am 11.03.2016 in der Aula
sprach der Vorsitzende Grußworte und überbrachte die Glückwünsche des Vereins. Er betonte, wie
wichtig es ist, vieles aus zu probieren, sich Zeit zu lassen für die richtige Wahl, Fehler und Umwege als
Chance zu sehen, für neue Ziele. Er hob die besondere Atmosphäre des Weierhof als Lernort hervor
und rief die künftigen „Ehemalige“ auf, wann immer sie wollten, an ihre ehemalige Schule zurück zu
kommen.
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Abiturjahrgang 1990 am Weierhof

Hannegret Kramer * 31.5.1931 † 16.1.2016

Hannegret Kramer, Ehefrau unseres im Jahr 2004 verstorbenen Ehren
vorsitzenden Carl Kramer, langjähriges Mitglied, dem Verein stets ver
bunden,   ist  am 16.01.2016 verstorben.  An der  Beisetzung  auf  dem
Friedhof in Bolanden am 01.02.2016 hat der Vorsitzende neben vielen
anderen Ehemaligen teilgenommen.  Der Verein der  Ehemaligen hat,
dem   Wunsch   von   Hannegret   entsprechend,   einen   Spende   an   Care
Deutschland  –  Luxemburg  überwiesen.   Ich  möchte  aus  der  Danksa
gung der Kinder von Hannegret, Christiane, Karl, Johannes und Annet
te die folgenden Worte zitieren.  „Die Verbundenheit  zur Schule und
auch zum Verein der Ehemaligen habe ihr immer sehr viel bedeutet.
Wir Kinder haben uns darüber sehr gefreut, wie sie in all' diesen Akti

vitäten zeigte, dass sie noch „ Mitten im Leben“ stand. Wir erinnern uns dankbar an die vielen schönen
Stunden, die Hannegret mit ihren Ehemaligen auf dem Weierhof verbracht hat.

150 Jahre private Schule Weierhof. Jubiläumsjahr 2017

„November 1867: Sieben Bewohner des Weierhofes
beantragen   beim   „Königlichen   Bezirksamt   Kirch
heimbolanden“  die  „polizeiliche  Genehmigung“  zur
Gründung einer „PrivatLehr und Erziehungsanstalt“
auf  dem Weierhof.  Die  damit  verbundenen  Kosten
wollen sie selbst tragen. Diese sieben Personen sind
den  damaligen   Bestimmungen  gemäß  als   Gründer
der Schule, des heutigen Gymnasiums Weierhof am
Donnersberg   anzusehen.  Unter   ihnen  war  Michael
Löwenberg, der Initiator dieses Vorhabens und erster

Leiter der Schule. Die schriftliche Genehmigung des Antrages wurde am 13. Dezember 1867 erteilt,
nachdem der Unterricht bereits am 2. Dezember hatte beginnen können.“ Die Abbildung zeigt das so
genannte „Weber – Häuschen“ auf dem Weierhof, wo  die Unterkunft und Verpflegungsstätte der Wei
erhöfer Heimschüler vor 150 Jahren waren (Quelle: Schriften des Gymnasiums Weierhof, Band 7, Hel
mut Haury, Die Lehr und Erziehungsanstalt auf dem Weierhof, Selbstverlag 1992, S. 8 und 9).
Das Jahr 2017 wird ein Jubiläumsjahr. In einer ersten Sitzung wurden Ideen gesammelt, wie dieses
außergewöhnliche Ereignis gebührend gefeiert werden soll. Der Vorsitzende nahm an dieser Sitzung 
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teil und erklärte, dass im Sommer des Jubiläumsjahres ein großes Treffen der Ehemaligen im Innenhof
des Internates gefeiert werden soll. In Anlehnung an die Sommernachtfeste der Ehemaligen, die schon
Tradition waren, als die Abiturfeiern zu diesem Zeitpunkt veranstaltet wurden. Zum genauen Termin
müssen noch weitere Gespräche in Abstimmung mit den anderen Events des Jubiläumsjahres geführt
werden. Dennoch: Liebe Ehemalige, notieren sie sich diesen Termin bereits jetzt. Wir werden mit dafür
sorgen, dass dieses Jubiläum gebührend gefeiert wird. 

Elektronischer Versand der Mitteilungen

Liebe Mitglieder, in den letzten Mitteilungen hatten wir darum gebeten, uns die Einverständnis Erklä
rung für den elektronischen Versand der Mitteilungen zu geben. Dies haben bisher bereits viele  Mit
glieder veranlasst. Dafür herzlichen Dank.
Die Versendung der Mitteilungen per Mail hat zu einer spürbaren Entlastung unserer Ausgaben ge
führt. Falls Sie dies noch nicht getan haben, wären wir sehr dankbar für eine Zustimmung.  Senden Sie
mir eine Mail (mahrmanfred@gmail.com) und ich nehme Sie in den Verteilerschlüssel auf. 

Mit herzlichen Grüßen und den besten Wünschen für die Zukunft.

Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins ehemaliger Schülerinnen und Schüler des Gymnasi
ums Weierhof e.V. am 17.04.2015
Mehrzweckraum des Gymnasiums Weierhof Beginn 19.00 Uhr
Anwesend: Manfred Mahr, Manfred Erb, Stephan Bürcky, Reiner Rech, Simone Rech, Fritz Heiligers, 
Dr. Kerstin Krauß, Melanie Blätte, Jonathan Ruhl

TOP 1: Begrüßung
Der Vorsitzende Manfred Mahr begrüßt die Anwesenden. 
TOP 2: Berichte
Berichte des Vorsitzenden und des Kassenwarts
Bericht des Vorsitzenden: Der Verein nimmt Abschied von Lore und Alfred Kubitzsch, die verstorben
sind. Sie waren sehr lange Mitglieder und dem Verein stets verbunden. 
Insgesamt haben wir im Jahre 2014 mit über   8.300 die Schule unterstützt. Dies waren Anzeigen für€
die   Abiturzeitungen 2014 und 2015 (  185), Computer für die Bleifrei Schülerzeitung (  987), T€ €
Shirts für die Fahrt der Klassen 5a / 5d zum Tigerentenclub (  338), Geräte und Materialien für den€
Fachbereich Physik (  629), Kosten für die Fahrt der Big Band zum Fete de la Musique nach Frank€ 
reich (  581), Zuschüsse für die Klassenfahrten der 7c nach Berlin und der Klassen 7a und 7b nach€
Freiburg (  1.353), Materialien zum Bau von Modellen in der Erdkunde(  200), LEGO robotik für die€ €
neue Arbeitschgemeinschaft Robotik (  765) und für den Fachbereich Sport für Matten, Trampolin€
und Bälle ( 3.260).€
An der Schule und im Gymnasium werden chinesische Schüler aufgenommen, die das Abitur erreichen
sollen.
Die Kosten für die Mitteilungen des Vereins konnten, begünstigt durch den EMailVersand, gesenkt
werden.
Bericht des Kassenwartes:  Der Bericht weist für das vergangene Jahr einen Abschluss mit einem Ver
mögensstand 59.363,83 Euro am 01.01.2015 auf. Das Vermögen verteilt sich auf ein Tagesgeldkonto 
und zwei Girokonten. Die Vermögensentwicklung ist auf die Strategie des Vereins zurückzuführen, An
träge auf finanzielle Unterstützung besonders bei Projekten zu begünstigen, die direkt den Schülern
zugutekommen. Langzeitprojekte werden auch in Zukunft weniger Berücksichtigung finden.
Die aktuelle Mitgliederzahl des Vereins beläuft sich auf 295 Personen. Im vergangenen Jahr gab es be
dingt durch Kündigungen, Todesfälle und Ausschlüsse aufgrund von Zahlungsversäumnis 13 Austritte.
Es konnten drei Mitglieder hinzugewonnen werden. 

mailto:mahrmanfred@gmail.com
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Manfred Mahr merkt an, dass die Altersstruktur des Vereins auch durch den demografischen Wandel
begründet ist. Dennoch sind die Mitgliederzahlen weiterhin stabil. Es sollen auch in Zukunft verstärkt
die Jahrgänge ab Mitte Zwanzig angeworben werden. Der Verein wird auf Jubiläumsfeiern und am
Tag der offenen Tür präsent sein. 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer
Die Kasse wurde geprüft und für korrekt geführt befunden. Die Prüfer empfehlen die Entlastung des
Kassenwarts und loben seine akkurate und transparente Amtsführung sowie die klare und prägnante
Präsentation der Zahlen und Daten.  Die Mitgliederversammlung bedankt sich für die gewissenhafte
Kassenführung. Es ergeben sich keine Fragen zu den Berichten.
Top 4:    Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes
Herr Heiligers stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes. Der Vorstand wird unter Ent
haltung der betroffenen Personen einstimmig entlastet. 
TOP 5: Ehrungen
Am 13.03.2015 ist das langjährige Vereinsmitglied Ernst Neff verstorben. Er war dem Weierhof stets 
von Herzen verbunden und seit 1945 ein regelmäßiger und engagierter Begleiter des Vereins der Ehe
maligen. Kurz vor seinem Tod hatte er seinen Austritt aus dem Verein erklärt. Der Vorsitzende stellt 
den Antrag, Herrn Ernst Neff posthum zum Ehrenmitglied zu ernennen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen.
TOP 6: Projekte
Anträge auf Unterstützung: Die Redaktion der Schülerzeitung „Bleifrei“ benötigt ca. 750 Euro zur An
schaffung einer digitalen Kamera und des dazugehörigen Equipments (Stativ, Mikrofon etc.). Dadurch 
sollen die Inhalte der gedruckten Ausgabe in Zukunft optimal mit dem OnlineAuftritt der Schule ver
knüpft werden. Die Mitgliederversammlung steht der Anfrage der Redaktion grundsätzlich positiv ge
genüber. Der Vorsitzende stellt folgenden Antrag: Der Leiter der Redaktion, Herr Brodehl, wird gebe
ten dem Verein eine detaillierte Kostenaufstellung für die beabsichtigten Anschaffungen zukommen zu
lassen. Danach erteilt die Mitgliederversammlung dem Vorstand den Auftrag, über die Höhe der Un
terstützung zu entscheiden.
„Ehemalige referieren“: Die Veranstaltung vom 26.01.2015 war ein voller Erfolg und besonders das 
Engagement der Referenten Harald Jaeger und Lars Denzer wurde von allen Anwesenden gelobt. Der 
Vorsitzende bedauert, dass dem Projekt von Seiten der Schulleitung nur wenig Interesse entgegenge
bracht zu werden scheint. In Zukunft wäre außerdem eine stärkere Beteiligung des Kollegiums wün
schenswert. „Ehemalige referieren“ wird jedoch in jedem Falle fortgesetzt. Als weitere Referenten wer
den von der Mitgliederversammlung Lisa Wagner, Lisa Mittrücker, Niels Treiber, Gerd Bockey, Fritz 
Kohler und Julia Spiegel vorgeschlagen. Die genannten Ehemaligen sollen möglichst bald kontaktiert 
werden, um wieder interessante Referenten für die Veranstaltung zu gewinnen.
TOP 7: Verschiedenes
Bei 24 Mitgliedern steht in diesem Jahr die Erhöhung des regulären Mitgliedsbeitrages an. 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Einrichtung eines „Pools“ möglicher Kandidaten für das 
Projekt „Ehemalige referieren“. Vorschläge sollen unter mahrmanfred@gmail.com an Manfred Mahr 
gerichtet werden.

Eisenberg, den 25.04.2015

Vorsitzender                        Schriftführer
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